

Delimitación del Problema

Después de la observación del entorno y una vez identificado el tema y problema a investigar, se procede a mencionar las características de la población y el lugar donde se llevará a cabo. Este punto es muy importante dentro del planteamiento de la investigación, pues además describe las características de la situación con respecto al tema, menciona los sujetos a investigar y la situación presentada.

Es el momento donde se dan a conocer, al lector, algunos motivos por los cuales es importante investigar sobre dicho problema.

Pasos a seguir en el planteamiento del problema

1. Realizar una observación del contexto e identificar la problemática.
2. Recabar información para ampliar el conocimiento del tema de interés.
3. La pregunta de investigación debe incluir *qué* es lo que me interesa investigar del tema elegido; *a quiénes* voy investigar y *de qué manera* influye en mi contexto (personal, familiar, social, académico).

“Debemos determinar dónde se encuentra el problema a investigar, su área geográfica, cuánto tiempo durará la investigación, etc. (Castañeda (2007).

La delimitación consiste en detallar los elementos relevantes de la investigación, incluyendo además tres dimensiones:

- **Temporal:** especifica cuánto tiempo llevará la realización del proyecto, con apoyo de un cronograma de actividades (una semana, un mes, dos meses).
- **Espacial:** describe el lugar o lugares donde se llevará a cabo.
- **Poblacional:** detalla los sujetos de la investigación.